

Le confinement et après - juillet 2021

Vécu/Questions / propositions <i>(issus du questionnaire de sortie du 1^{er} confinement)</i>	Actions engagées (à amender, modifier, compléter) <i>Inscrire vos propositions dans une autre couleur, svp</i>
1) Faire vivre la communauté paroissiale	
Célébrations	
« Une seule messe le dimanche (Biollay ou Cognin), et une messe le samedi soir en alternance dans les différentes églises , penser aux petites communautés « d'en haut » »	Les équipes liturgie se sont adaptées en permanence pour permettre la participation du plus grand nombre pendant la pandémie De nouveaux animateurs jeunes se sont mis en route . A encourager Une messe du dimanche mensuelle au Biollay ; messe du samedi soir à Cognin (2 églises centrales). Tous les autres dimanches les communautés locales se rassemblent dans un lieu adapté à la taille du groupe (une maison, une salle paroissiale, en plein air, ou l'église) pour un temps de partage de la Parole, de chants, de fraternité. Le prêtre s'y rend en alternance.
« retrouver le sens de l'Eucharistie qui est aussi le Service du Frère »	A l'Ehpad des Charmilles dès l'autorisation messe hebdomadaire assurée. L'équipe des Charmilles pense à créer une équipe pour l'EHPAD de Cognin et le foyer-logement Pendant le confinement, des feuilles avec textes de la messe déposées par l'Aumônerie et remises aux résidents intéressés par la maison .
« approfondir le sens de l'Eucharistie en lien avec tous ceux qui en sont privés : divorcés remariés, prisonniers, chrétiens persécutés, peuple de Guyane... »	
« vivre de manière positive la diversité et inventer ensemble de nouvelles expressions de vivre ensemble et de témoigner »	
« Des messes préparées par quartier, ce qui permettrait de mieux se connaître »	Avec un membre de l'équipe de liturgie pour soutenir, aider et encourager Bonne idée si cela permet d'intégrer des personnes qui n'osent pas, qui n'ont jamais fait... Mais peut-être surtout des messes hebdomadaires ou la messe communautaire mensuelle, préparées alternativement par les équipes et groupes divers de la paroisse et les communautés locales.
« inviter plus souvent les jeunes prêtres pour venir célébrer »	
« Certaines messes avec plus de musique...un peu dans le style des noirs américains ... »	Des célébrations avec des groupes de musiciens ont pu avoir lieu malgré la pandémie

« est-ce qu'on doit reprendre tout comme avant? (Se donner la main, pour échanger la paix, par ex.) »	Il vaudrait mieux saluer son voisin avant la messe ! La pandémie a posé la question de l'accueil des personnes en fragilité pour lesquelles il était difficile de vivre les contraintes sanitaires et les difficultés rencontrées à trouver des solutions acceptables
« faire participer les enfants »	Malgré la pandémie, des baptêmes et de nombreuses communions ont pu être célébrés en communauté Quand des familles animent la messe, joie de voir une belle participation des enfants (lectures bien assurées, chants)
« davantage de messes à l'extérieur »	Oui ! c'est étonnant d'ailleurs de constater que cette année aucune messe en plein air n'a été proposée (St Paul, ND des Bois, le Crucifix). Nous avons la chance d'avoir de nombreux lieux qui s'y prêtent et qui permettent des assemblées joyeuses, des liturgies proches de la nature...
« Inventer d'autres célébrations régulières en dehors des Eucharisties (célébrations de la Parole), laissant plus de créativité à des groupes existants (Sappel ...) »	Des célébrations de la Parole ont été vécues pendant l'année OK à encourager , en veillant à la diversité de ceux et celles qui ont la parole . Cela se prévoit et se prépare .
Favoriser le caractère intergénérationnel des dimanches autrement	On peut le favoriser notamment quand les parents des futurs communiants sont là, mais il faut aussi que les paroissiens habitués se sentent concernés. Cela est plus facile lorsque le thème est fédérateur, attractif pour tous etc
Vie paroissiale	
Besoin de chaleur humaine (le regard, le bonjour, la gaieté des enfants...)	Besoins de projets communs qui fédèrent, permettent d'être créatif, donnent du sens pour ne pas rester dans le fonctionnement : ex. réhabiliter une salle paroissiale, organiser un concert, rencontrer les autres églises chrétiennes qui sont sur le territoire de notre paroisse : église évangélique baptiste de Chambéry route de l'Épine (Hts de Chamoux), Eglise évangélique (rue François Cachoud), Eglise Protestante évangélique de Cognin (rue plaisance)...
Accroître « la proximité, le partage, l'intérêt et l'aide à l'autre, et (trouver) encore plus de complicité »	Reproposer les repas entre paroissiens ; sur la dernière rencontre d'année des équipes, des mouvements, inviter une personne on a envie de faire découvrir ce qu'on vit.
« appeler régulièrement nos voisins et personnes âgées »	Feuilles de célébrations, courriers pour les Ehpad Visites aux personnes âgées proches
Souffrance des « personnes en fin de vie qui ne pouvaient pas être entourées »	Accompagnement des familles des défunts pendant la pandémie : bénédictions au cimetière à la Toussaint, messes anniversaires Les préparations des funérailles se sont poursuivies et le presbytère de Jacob a accueilli durant le confinement u ceux qui venaient pour ces préparations dans un lieu harmonieux et chauffé .

« Continuer et soigner l'attention et les solidarités concrètes avec les plus fragiles de notre communauté (personnes âgées et précaires) »	<ul style="list-style-type: none"> - Groupe de prière SAPPÉL : des nouvelles personnes sont entrées par effet de voisinage et de connaissance. Elles se sont donné rendez-vous à la même heure pour prier chacun chez soi mais en communion - Veillée pour la paix organisée pour le Nouvel an (très belle initiative à reconduire). Proposer pour l'entrée en avent, en Carême un temps de prière dans le style de Taizé par exemple. - accueil de concerts, spectacles spirituels, soirées ciné-débat qui rapprochent les paroissiens, permettent d'inviter des personnes un peu loin de l'église assez facilement
	L'Equipe d'aumônerie en milieu pénitentiaire a maintenu le lien en écrivant chacun à 3 ou 4 détenus Hébergement d'une famille du Kosovo au presbytère de Cognin jusqu'au mois d'août
Ecologie intégrale	<ul style="list-style-type: none"> . animation de temps spirituels par l'équipe Laudato Si (messe, dim. Autrement) . sorties découverte (ex. : Centre de Tri) Réflexion de fond à engager sur l'empreinte écologique de la paroisse (locaux, fournitures, déplacements, chauffages, investissements...)
Communication	
« être sûr que la communication arrive aux paroissiens »	Feuilles du dimanche distribuées par mail et par voisinage pendant la pandémie Mise à jour des fichiers et listings (en tenant compte de la loi sur les données), éviter les doublons et les oublis, relancer.
	Démarrage du nouveau site internet de la Paroisse par Bruno Binet
	Comment tenir compte de la surdit� de beaucoup de personnes �g�es , et des sonos d�fectueuses ? A chercher . Par exemple, afficher, sur une feuille les informations importantes de la semaine, infos �crites en gros caract�res et affich�es dans le fond de l'Eglise
2) Nourrir la vie int�rieure	
« Le confinement a port� beaucoup de r�flexions tr�s opportunes pour toute la vie. Certainement ces r�flexions personnelles r�percutent dans la vie de la communaut� paroissiale. Quoi faire et comment pour favoriser des exp�riences de vie pareilles en dehors de l'�pid�mie ? »	Proposer des moments de pause, de ressourcement, d'amiti� plus fr�quemment. Relayer ou organiser des parcours ou propositions cibl�es : jeunes couples Amour et engagement, nourrir les couples sociales ; rencontres europ�ennes de Taiz� pour les jeunes adultes ; MEJ, SCOUT... Pendant la pand�mie et l'absence de pr�sence communautaire, red�couverture du silence pour une vie int�rieure, spirituelle, m�ditative. Dans nos rencontres dominicales, nos partages laisser du temps pour l'int�riorisation (ex. ne pas forc�ment mettre un chant pendant la communion mais privil�gier un court refrain m�ditatif apr�s celle-ci) Installer une biblioth�que en libre service dans l'entr�e de l'�glise du Biollay et de Cognin.
« on a fait l'exp�rience de la frugalit� dans tous les domaines »	Des familles de la paroisse ont v�cu en 2020 un WE rando en partant de Cognin/col de l'Epine Aiguebelette et retour ; en 2021 un we rando v�lo jusqu'� Ste H�l�ne de Lac. Simple, non discriminant financi�rement, convivial, interg�n�rationnel, liens resserr�s par le vivre ensemble, l'effort physique, le camping...

« respecter le plus possible le moment de la prière quotidienne qui « booste » ma journée »	Lieux de prière ouverts : oratoire de l'église de Cognin (à la demande) ...
« Développer la capacité de faire répercuter l'évangile dans la vie et de trouver la parole biblique pour illuminer notre quotidien » « redécouvrir la Bible »	Groupes de partage relancés et démultipliés après le confinement en présentiel ou distanciel Nouveau groupe de partage en projet sur Cognin A Jacob, nous pensons continuer les partages bibliques deux fois par mois , à l'oratoire . Lire fratelli tutti, amoris laetitia ou laudato si en équipe Proposer un groupe de lecture de Fratelli tutti. Il n'est pas évident ni profitable de lire une encyclique tout seul. Le Sappel a proposé des conférences ouvertes à tous (sur le père Wresinski et sa pensée spirituelle)
Admiré « l'espace dédié par des familles pour célébrer le dimanche en priant ensemble »	Des propositions pour la prière domestique ont été diffusées dans le réseau Familles Jean XXIII Elles ont nourri des liturgies domestiques partagées en visio ou vécues en famille, mais aussi des lecture/partage minute sortie vélo, rando durant le confinement n°3...
3) Entretien des liens de proximité	
« continuer à vivre en ayant toujours le souci de l'autre, être attentif à toutes les petites choses de notre environnement, respecter notre nature, et soutenir nos associations de solidarité »	Les relais locaux se sont adaptés aux contraintes de la pandémie Eviter des célébrations de groupes extérieurs à la paroisse au Biollay limitant l'accès plusieurs dimanches de suite messes de personnes pouvant difficilement se rendre ailleurs
S'appuyer sur les groupes de proximité (relais locaux) pour la communication, les visites, le partage biblique, la préparation de célébrations, le nettoyage, le co-voiturage... « inventer un fonctionnement pour nous permettre de vivre, prier et célébrer avec nos communautés locales au moins une fois par mois, dans la mesure où elles le souhaitent »	Relais Vimines-St Sulpice : «l'équipe s'est élargie à une bonne douzaine de personnes et continuera à se réunir une fois par mois pour partager sur l'évangile du jour et se donner des nouvelles » A Jacob, le relais local est très faible . Comment insuffler du neuf ? Chercher par exemple qui pourrait s'investir pour chaque quartier, pour un an, et oser appeler ?
« Il faudrait peut-être prévoir un co-voiturage de proximité pour permettre aux anciens de participer à une célébration eucharistique » (équipe SEM)	Des co-voiturages se sont organisés spontanément pour pouvoir participer aux célébrations pendant la pandémie A Jacob, le covoiturage fonctionne assez bien .-A faire connaître et encourager .